Fecha: 28-09-2024

Medio: La Estrella de Valparaíso La Estrella de Valparaíso Supl.:

Noticia general

V. Buren en la UCI: funcionarios temen "lo peor" para octubre Título:

Pág.: 2 Cm2: 693,7

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 16.000 82.502

No Definida

## V. Buren en la UCI: funcionarios temen "lo peor" para octubre

Según jefes de servicio del recinto, "con los recursos que tenemos hoy, el hospital podría dejar de funcionar en las próximas semanas". Más de 12.500 millones de pesos, calculan desde el Colmed, se necesitan de aquí a fin de año para atender a los pacientes.

Francisca Palma Schiller

n medio de la crisis que hoy está atrave sando el hospital Carlos Van Buren, según cálculos del Colegio Médico de Valparaíso, el recinto requiere más de 12.500 millones de pesos, "de aquí a que termine el año, para atenderlo a usted o a alguno de sus familiares, para realizar las intervenciones quirúrgicas, que pueden ser por cáncer o por patologías crónicas" por lo que la situación es evidentemente crítica, si se considera, además, que ya nueve pabellones no están funcionando.

Así lo evidenció el propio doctor Ignacio de La Torre, presidente del Colmed local, quien, con cifras en mano, aterrizó la

"La situación financiera del hospital Carlos Van Buren no es buena, porque el ministerio de Salud no ha enviado las expansiones presupuestarias que todos los años, más menos entre agosto y octubre, entrega. El Van Buren necesita cerca de 150 millones de pesos diarios para poder funcionar, para pagar las cuentas de luz, agua y gas, como también para comprar los insumos para realizar intervenciones quirúrgicas, para colocar, por ejemplo, un catéter de quimioterapia o para realizar una hemodiálisis. Estos tratamientos, hoy día, se están suspendiendo porque no hay recursos", reveló, bajo un tono de evidente preocupación, el representante del gremio.

En medio de este revuelo, la consigna de los funcionarios de la salud ha sido que el panorama es aún más catastrófico que el del año 2019, ocasión en la que el recinto porteño vi-



TRABAJADORES DEL ÁREA DE LA SALUD EMPLAZARON AL GOBIERNO, ASEGURAN QUE SE NECESITAN RESPUESTAS A NIVEL CENTRAL

vió una situación similar. Sobre el escenario ac-

tual, De La Torre detalló que en el "2019 había un presupuesto insuficiente, pero hubo expansiones de glosa que permitieron ir pagando algunas de las deudas hospitalarias y de esa forma ir destrabando algunos proveedores'

Así, a diferencia de aquella ocasión, la situación hoy se ha vuelto sumamente delicada porque, "las líneas de crédito están totalmente ocupadas por los proveedores que hoy día no quieren entregar insumos al hospital, principalmente porque no se les ha pagado" y, en segundo lugar, porque "la caja del hospital hoy está

## TEMOR LATENTE

Con un diagnóstico claro, ofuscados en buscar res-



porteño, encabezados por los jefes de servicio, se manifestaron la mañana de este viernes a las afuera del Van Buren.

Entre lectura de comunicados y cánticos, los trabajadores fueron claros: temen lo peor para los próximos meses y porqué no decir, para las semanas venideras. "En unas semanas más, con los recursos que tiene el hospital, no podría seguir funcionando, posiblemente, en el mes de octubre-noviembre. Así de crítica es nuestra situación", adelantaron.

"Esta crisis presupues-

taria no solo está arriesgando el cierre de pabellones, sino que afecta a todas las atenciones: el inicio de tratamientos de cáncer, el que está viéndose seriamente retrasado, la atención de pacientes hospitalizados, tanto adultos como pediátricos, han llegado situaciones tan graves como no tener cintas para medir glucosa en pacientes con diabetes... sabemos que en unas semanas más el hospital no tendrá dinero para financiar y efectuar las atenciones clínicas, incluyendo, quizás, las de urgencia", manifestó, concluyente, la doctora Paula Gajardo, neonatóloga del hospital y funcionaria desde hace 25 años.

"Los recursos que se recibieron a principio de año ya se consumieron, por lo tanto, se necesitan recursos frescos, recursos que

millones requiere el recinto porteño diariamente. Esto para pagar desde las cuentas hasta los insumos.

en estos momentos no se nos han entregado", agregó la doctora. Por otro lado, emplazando a las autoridades centrales al develar que "hace dos meses estamos gestionando los recursos", Moisés Sagredo, presidente de Fedeprus Valparaíso-San Antonio, aseguró que "ni el ministe-rio de Hacienda, ni el Presidente de la República se ponen con Valparaíso (...). Hoy día es el mismo Gobierno el que nos tiene atados de mano para poder llevar salud de calidad a nuestros usuarios".

## 'EN ESTADO DE ALERTA"

Declarándose en Estado de Alerta, acompañado de dirigentes del ámbito de la salud y vecinos de Valparaíso, el alcalde Jorge Sharp se hizo presente en el hospital Van Buren, oportunidad en la que reiteró la solicitud hecha a las carteras de Salud y Vivienda.

"Un Estado lo primero que tiene que garantizar, como la lógica y la humanidad indican, es la salud de sus ciudadanos v sus ciudadanas. No puede ser que a tres meses de que se acabe el 2024, el hospital Carlos Van Buren no tenga recursos para funcionar", puntualizó el jefe comunal.

Asimismo, Sharp enfatizó que "se requiere voluntad política por parte del Gobierno y del Congreso Nacional para poder soltar los recursos que permitan que el hospital





Fecha: 28-09-2024

Medio: La Estrella de Valparaíso Supl.: La Estrella de Valparaíso

Tipo: Noticia general

Título: V. Buren en la UCI: funcionarios temen "lo peor" para octubre

Pág.: 3 Cm2: 218,9

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 16.000 82.502

dad: No Definida



VECINOS DE VALPO LLEGARON AL HOSPITAL CON GLOBOS NEGROS.



En unas semanas más, el hospital no tendrá dinero para financiar y efectuar las atenciones clínicas, incluyendo, quizás, las de urgencia".

doctora Paula Gajardo.

pueda funcionar con todos sus pabellones de aquí a diciembre y poder discutir en la Ley de Presupuestos 2025 el financiamiento adecuado al hospital para que este tipo de situaciones no vuelvan a tener lugar".

Una de las dirigentas que se sumó a la exigencia fue Ana Silva, presidenta de la UNCO Salud de Valparaíso, quien, junto con hacer un llamado a movilizarse, declaró que "como usuaria de este hospital nos pronunciamos, porque estamos cansados de que aquí la falta de voluntad política de este país es tan clara como salvar las Isapres y no un hospital, que lo necesita la gente más vulnerable"

## **ACCIONES DEL SSVSA**

Respondiendo a lo denunciado por los trabajadores, vecinos y autoridades, Nelson Basaes, director (s) de la dirección del SSVSA, declaró, a solicitud de este medio, que sí se están desarrollando acciones para contener esta crisis, tales como la "reasignación de las disponibilidades presu-

puestarias para ser utilizada en la compra de insumos y materiales de procedimiento a fin de poder restablecer el trabajo en los pabellones del hospital".

En particular, además, "también le hemos hecho la indicación al equipo de la Subdirección Administrativa del hospital, más bien le hemos instruido que hagan el propio ejercicio de reasignar presupuestos vigentes en compras de insumos y materiales de procedimiento para poder poner en marcha estos pabellones."

Por otra parte, dando especial cuidado a los pacientes oncológicos, dada la sensibilidad de su diagnóstico, "nos estamos haciendo cargo de compras de reactivos y de material de pabellones para que se restablezca durante la próxima semana la instalación de catéteres, particularmente en pacientes oncológicos" y, de igual manera, en algunos casos puntuales", se ha hecho la compra de medicamentos "a fin de mantener constantemente su tratamiento y permitir con ello la recuperación de esos pacientes".

Finalmente, a modo de tranquilidad, el director (s) del Servicio precisó que "como red disponemos de otros cinco pabellones operativos en el hospital Eduardo Pereira, razón por la cual la población debe estar tranquila que toda cirugía que sea de urgencia, que sea necesaria hacer, se va a realizar de manera oportuna".

Es importante mencionar que para este martes1 de octubre, el Colegio Médico ha organizado una manifestación a las afueras del hospital porteño. O